

Mais pouvons-nous attendre des âmes du Purgatoire une protection efficace ? Elles ne peuvent rien pour elles-mêmes, il est vrai, parce que le temps de mériter est passé : mais il ne s'ensuit pas qu'elles soient impuissantes à nous obtenir de Dieu les grâces que nous sollicitons par leur intermédiaire : les saints ne peuvent plus mériter, et leur protection est cependant très efficace.

“ Les morts, dit Bellarmin, peuvent nous venir en aide parce que les membres doivent imiter le chef. Jésus-Christ, notre chef, a racheté toutes les âmes, et celles des hommes qui étaient sur la terre et celles des morts, pendant sa vie et après sa mort. Il doit y avoir quelque réciprocité entre les membres d'un même corps : puisque, dans l'Eglise, les vivants secourent les morts, les morts doivent secourir les vivants, chacun à sa manière. ”

Des révélations sans nombre nous attestent l'efficacité de la protection des saintes âmes. Saint Grégoire rapporte que Paschase, encore en Purgatoire, opérait des miracles ; saint Pierre Damien raconte la même chose de saint Séverin. “ Quand je veux obtenir quelque grâce du Père Eternel, disait sainte Catherine de Bologne, je prie les âmes du Purgatoire de la demander en mon nom, et par leur intercession j'obtiens ce que je désire. ”

“ Ayez une grande dévotion aux âmes du Purgatoire, disait la Vénération A.-M. Taïgi, cette dévotion vous préservera de bien des maux, vous et votre famille. ” Il n'y a pas de grâce que l'on ne puisse obtenir par l'intermédiaire des pauvres âmes ; mais elles semblent avoir un privilège spécial pour protéger leurs bienfaiteurs contre la perte des biens temporels, les périls, le danger d'une mauvaise mort et les peines même du Purgatoire. On a fait des volumes avec le récit des grâces qu'elles ont obtenues.

Que conclure de là, sinon que leur protection est très efficace et que leur reconnaissance pour ceux qui leur viennent en aide est très vive ? “ Dans ce séjour du Purgatoire, dit sainte Brigitte, je vis se lever une aurore : elle allait croissant peu à peu, et la grande voix d'une multitude criait : O Seigneur Dieu ! donnez une récompense centuple à nos amis de la terre, qui, par leurs bonnes œuvres, nous font monter vers la lumière céleste et jusqu'à la vision de votre face. ”